
Законодательного Собрания Новосибирской области

ведомости
ПРИЛОЖЕНИЕ К ГАЗЕТЕ Вячеслав Викторович ИЛЮХИН

  Депутат Законодательного собрания НСО  
по избирательному округу №24  
(часть Калининского района Новосибирска)

  Комитет по строительству, ЖКК и тарифам
  Комиссия по взаимодействию с правоохранительными 

органами и противодействию коррупции

Делай что дóлжно!
Энергия. Напористость. Бескомпромиссность в отстаивании своей позиции. В этом весь Вячеслав Илюхин —  
один из самых активных и узнаваемых депутатов заксобрания седьмого созыва. 

Обещания становятся 
реальностью

— Вячеслав Викторович, чем вам 
больше всего запомнился 2023 год на 
округе?

— Мне трудно сказать, насколько всё, 
сделанное мной, можно отнести именно 
к депутатской деятельности. Например, 
мы построили на средства благотворите-
лей, в том числе и на мои личные, цер-
ковь во имя Веры, Надежды, Любови и 
матери их Софии. В конце сентября её 
освятил митрополит Новосибирский и 
Бердский Никодим. Церковь маленькая, 
но для Пашино её появление мне кажет-
ся целой вехой. Самое главное для меня 
— это участие в жизни Пашино вообще. 

Многие вещи, которые я сделал в этом 
жилом районе, останутся с его жителя-
ми надолго. Я 12 лет руководил центром 
внешкольной работы «Пашинский», вы-
таскивал его здание из руин, ремонти-
ровал на собственные средства, создавал 
новые подразделения — в микрорайо-
не «Гвардейский» и на улице Флотской, 
фитнес-центр на Новоуральской, мно-
го лет развивал коллективы, оказывал 
им спонсорскую помощь для поездок на 
конкурсы и соревнования… В своё время 
я пообещал ветеранам, что рядом с цен-
тром поставлю памятник защитникам 
Отечества — и теперь он там стоит. Для 
сквера, где стоит этот памятник, бюджет-
ные деньги когда-то привлекались, но в 
небольшом объёме, доделывали всё мы 
сами — на энтузиазме. Вот это и есть моя 
работа как депутата.

— Каким вы видите будущее 
Пашино и других территорий 
Калининского района, входящих в 
ваш округ?

— Пашино сейчас получило новый 
импульс к развитию. Несколько лет на-
зад, когда здесь был снят запрет на стро-
ительство, в микрорайоне построили 
первый жилой комплекс — «Крылья». 
Потребность в новом жилье для разви-
тия Пашино велика — это и решение 
проблем ветхого аварийного жилья, и 
развитие жилого района через участие 
в программе по строительству новых 
школ и других социальных объектов. 
Поэтому мы начали реализовывать мас-
штабный инвестиционный проект — 
строительство ЖК «Поколение». Мэрия 
Новосибирска уже долгие годы обещает 
начать расселять ветхое и аварийное жи-
льё в Пашино, сейчас мы надеемся, что 
это обещание станет реальностью. 

Но мой избирательный округ — это не 
только Пашино, но и значительная часть 
другой территории Калининского рай-
она: микрорайон Юбилейный, улицы 
Учительская и Богдана Хмельницкого…

Мы планируем преобразить 
Павловский сквер на улице 25 лет 
Октября — его нижнюю часть от ули-
цы Богдана Хмельницкого до улицы 
Народная. Проект реконструкции готов, 
думаю, в следующем году возьмёмся за 
работу. К сожалению, в процессе подго-
товки к реконструкции сквера столкну-
лись с массой бюрократических про-

блем: контролирующих органов у нас по 
традиции гораздо больше, чем тех, кто 
хочет что-то сделать реально. Но думаю, 
всё у нас получится. Продолжаем сотруд-
ничать со всеми школами, детскими са-
дами.

— Говоря о развитии Калининского 
района, сейчас всё чаще упоминают о 
предстоящем строительстве микро-
района Клюквенный на месте ны-
нешнего небольшого посёлка. Как вы 
оцениваете перспективы этого про-
екта комплексного развития террито-
рии?

— Думаю, что этот микрорайон по-
явится не скоро. Для развития такой 
территории необходимо очень мно-
го вложений. Сам я, когда руководил 
Агентством развития жилищного стро-
ительства, видел будущее Клюквенного 
несколько по-другому. Теперь в АРЖС 
другая точка зрения, они увеличили фи-
нансирование этого КРТ по сравнению с 

моим предложением. Но всё же думаю, 
что у Пашино перспектив к развитию 
будет побольше.

— В Пашино тоже есть проекты 
КРТ?

— Есть, но по-хорошему этот проект 
надо отменять. Считаю его несостоя-
тельным и по финансовой модели, и по 
градостроительным нормам. Ничего по-
лезного, по крайней мере на данный мо-
мент, этот проект не содержит. Например, 
стоимость земли в проекте оценивается 
в 450 миллионов рублей. Кто-то пойдёт 
на такие вложения? Сомневаюсь. Чтобы 
эффективно комплексно развивать эту 
территорию, подходы и способы реше-
ния должны быть иными. Видимо, про-
ект делали только для того, чтобы отчи-
таться за их общее количество.

— Что сейчас находится на этом ме-
сте?

— Жилые дома, детские сады, школы, 
бани. Часть домов действительно не ме-

шало бы снести, но в Пашино есть и бо-
лее старые, ветхие и аварийные дома, с 
которых и надо начинать. Но КРТ там не-
возможно — требуется более тщательная 
проработка.

Концессии тревоги нашей
— Сейчас в заксобрании идёт об-

суждение проекта бюджета на 2024 
год. Какие вопросы возникали в ко-
митете по строительству, ЖКК и та-
рифам к финансовым планам област-
ного правительства?

— Вопросов много. Конкретно у меня 
— о том, куда утекают федеральные 
деньги. Средства федерального бюдже-
та в виде бюджетных кредитов на ин-
фраструктурные проекты расходуются 
на прокладку сетей для кого-то из кон-
кретных застройщиков, вместо того что-
бы использовать их так, чтобы получить 
в бюджет прибыль, а сейчас область пла-
нирует брать кредиты на 26 миллионов 
рублей. Не знаю, почему молчит УФАС. 
Также хотелось бы понять, почему у 
нас опять увеличилось на 5 миллиардов 
строительство школ по концессиям. Это 
повторение истории с поликлиниками, 
которые тоже до сих пор непонятно, ког-
да будем сдавать. В прошлом году лома-
ли копья на эту тему, а сейчас снова бу-
дем пересматривать концессию и увели-
чивать её финансирование? Считаю, что 
это неправильно.
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 ПРИХОДИТЕ, ВАС ЖДУТ 
График работы приёмных 
Вячеслава Илюхина
Адрес: ул. Новоуральская, 25а
Тел.: 8 (383) 274-66-45,  
8-913-984-24-65
Понедельник–четверг с 9:00 до 18:00, 
пятница с 9:00 до 17:00
Приём ведёт помощник депутата 
Лихачёва Кристина Алексеевна
Адрес: ул. Макаренко, 52
Тел.: 8 (383) 209-05-78,  
8-983-123-37-00
Понедельник–пятница  
с 10:00 до 17:00
Приём ведёт помощник депутата 
Шенрок Татьяна Альбертовна
Адрес: ул. Богдана Хмельницкого, 51
Понедельник–пятница  
с 10:00 до 17:00
Тел.: 8 (383) 296-58-62,  
8-923-153-90-03
Приём ведёт помощник депутата 
Большаков Сергей Владимирович
E-mail: 
iluhin-club@yandex.ru
pashino2011@yandex.ru

Виктор Илюхин на праздновании  
Дня рождения Пашино.



2 Вячеслав ИЛЮХИН

На последнем заседании ко-
митета мы интересовались, по-
чему основной бюджет на жи-
лищно-коммунальное хозяйство 
составляет всего 6 миллиардов 
рублей. Министр Денис Архипов 
рассказал, что будут ещё фе-
деральные средства, может, ко 
второму чтению и из областных 
прибавят. Вообще у ЖКХ бюд-
жет должен увеличиваться, но 
вместо этого увеличивается ре-
зервный фонд региона, а у ЖКХ 
бюджет падает. Резервный же 
фонд губернатор может тратить, 
не советуясь с депутатами и не 
внося никаких дополнительных 
изменений в бюджет.

— Вернёмся к концессиям. 
Получается, область затяги-
вает себя в них всё сильнее, а 
есть ли какой-то «свет в кон-
це туннеля»?

— Будет свет, если уйдём от 
бездарного руководства, но как? 
Ледовый дворец сдали на год 
позже срока, поликлиники зава-
лили, школы заваливаем сейчас 
— но кто за это наказан, пусть 
даже чисто формально? Никто. 
И пока будет продолжаться та-
кая безответственность, у нас 
так и будут строиться социаль-
ные объекты с опозданиями на 
несколько лет по завышенным 
ценам и всё остальное. А наверх 
будут идти радужные отчёты 
о том, как всё замечательно в 
Новосибирской области, в кото-
рые никто вникать не станет.

— По крайней мере, за по-
следний год несколько снизи-
лась острота «мусорного во-
проса» …

— В любом случае «Экология-
Новосибирск», которая была 
региональным оператором до 
февраля 2023 года, свои функ-
ции выполнила, подрезав у 
области 3 миллиарда рублей. 
Опять же: кого накажут за 
это? Разве что кого-то из не-

больших исполнителей. МУП 
«Спецавтохозяйство» выпол-
няет обязанности регоперато-
ра хорошо, но, как подчеркнул 
Денис Архипов, с ним заключён 
только временный договор, а 
будет ли постоянный после кон-
курса — ещё вопрос.

— Но возможность того, что 
«САХ» станет постоянным 
оператором по вывозу отхо-
дов, имеется?

— Все предпосылки для этого, 
конечно же, есть, и если того за-
хотят губернатор и правитель-
ство области, «САХ» останется. 
Предприятие много лет рабо-
тает в Новосибирске, у них соб-
ственная техника, собственные 
кадры, есть с кого спрашивать 
в случае чего. Это не бумажное 
предприятие, как «Экология-
Новосибирск», где был только 
директор, а всё остальное дер-
жалось на субподрядах, заклю-
чённых в том числе с «САХ».

— Какие проблемы стоят 
перед строительной отрас-
лью Новосибирска в конце 
2023 года?

— Те же, что и везде. Растут 
цены, растёт стоимость кре-
дитов — в связи с тем, что 
Центробанк увеличивает клю-
чевую ставку. Падает спрос на 
жильё. И в это время в прави-
тельстве области решают, что 
надо поддержать отдельных за-
стройщиков. Например, круп-
ному застройщику, хорошо из-
вестной в городе группе ком-
паний, выделяют 3,5 миллиарда 
рублей на их инженерные сети, 
мотивируя тем, что надо под-
держивать и развивать бизнес, 
но никто не поясняет, почему 
именно этот бизнес. Если бы 
мне несколько лет назад ска-
зали, что в Новосибирской об-
ласти такое станет возможно, я 
бы даже не подумал, что до та-
кого реально дойдёт. Всё шито 
белыми нитками, никто ничего 
не боится, правоохранительные 
органы хранят молчание. Когда 
я рассказываю об этом предста-
вителям других регионов, они 
удивляются. По-моему, это бес-
предел. Или мы чего-то не по-
нимаем?

— В Новосибирске теперь 
не будет прямых выборов 
мэра. Это пойдёт на пользу 
городу?

— Я против назначения мэ-
ров. В комиссии, которая долж-
на допускать кандидатов в мэры 
до выборов, большинство будут 
представителями областной ад-
министрации, а поэтому мэром, 
по сути, будет становиться тот 
кандидат, на кого укажет губер-
натор. Вряд ли город от этого 
что-то выиграет — главное, что-
бы ничего не проиграл.

Чистая совесть
— Не жалеете сейчас, что 

пошли в Законодательное со-
брание?

— Я вообще не жалею ни о 
чём в жизни. По крайней мере, 
теперь я получил представле-
ние о том, что здесь происходит. 
Вижу, что сейчас законодатель-
ная власть начинает всё больше 
напоминать органы власти при 
социализме: в основном едино-
душный «одобрямс» и мало тех 

людей, кто высказывает свою 
точку зрения.

— Каковы ваши ближай-
шие цели?

— Пока работаю на своём 
округе, я делаю что должен — и 
будь что будет. Если вижу на-
рушения и беспредел — я гово-
рю о них и буду говорить. Как 
говорил Данте, самое жаркое 
место в аду приготовлено для 
тех, кто в пору морального кри-
зиса соблюдает нейтралитет. 
Насколько меня хватит — не 
знаю. Поддержка людей есть, но 
в основном ограничивается сло-
вами. Тех, кто готов выступить 
единым фронтом, мало.

А что касается работы на 
округе — бывает, выскажет кто-
то в соцсетях претензии, и ты на-
чинаешь задавать себе вопрос: 
«Зачем всё это надо?». Потом 
встречаешься с людьми и ви-
дишь поддержку. Когда я увижу, 
что есть кандидат в депутаты, 
который продолжит моё дело и 
не будет чьим-то ставленником 
для решения чьих-то местеч-
ковых вопросов, я с чистой со-
вестью смогу уйти. Если же во 
власть будут рваться проходим-
цы, тем более несамостоятель-
ные, — я им этого не позволю. Но 
тут последнее слово останется за 
народом. Если избиратели ска-
жут, что им такие люди во власти 
нравятся больше — я тоже уйду.

— Откуда вы черпаете 
силы?

— Да всё там же — в ощуще-
нии, что нужен людям. Даже 
если поднадоедает, то понима-
ешь, что дело на полпути бро-
сать нельзя, надо довести его до 
логического завершения.

— У вас были в детстве ли-
тературные герои, на кото-
рых хотели равняться?

— Я читал много книг. Но зна-
ете, сейчас есть проект «Герои с 
нашего двора» — вот и у нас свои 
герои были чаще не из книг и 
кинофильмов, а с нашего двора.
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Разговор на округе.

Три святые  
добродетели
30 сентября митрополит 
Новосибирский и Бердский Никодим 
совершил освящение храма во имя 
святых мучениц Веры, Надежды, 
Любови и матери их Софии в Пашино. 
Храм построен при финансовой и 
организационной поддержке депутата 
заксобрания Вячеслава Илюхина.

Предыстория строительства храма 
такова: камень в его основание был за-
ложен и освящён более 20 лет назад — 7 
октября 2002 года — митрополитом 
Новосибирским и Бердским Тихоном. 
На этом на долгое время всё и останови-
лось. В июле 2021 года настоятель храма 
Иоанна Кронштадтского иерей Сергей 
Ширинский пришёл на приём к депу-
тату заксобрания Вячеславу Илюхину, 
показал проект деревянного храма и по-
просил поддержки в его строительстве. 
Депутат дал твёрдое обещание, что по-
может доработать проект и построить 
храм. Весной 2022 года строительство 
началось. К середине мая был уложен по-
следний венец сруба, а летом строящий-
ся храм уже был под крышей. Вячеслав 

Илюхин часто приезжал на стройку, что-
бы решить те или иные вопросы, оценить 
и проверить, как идёт строительство. В 
сентябре 2022-го был совершён чин ос-
вящения и водружения куполов и надку-
польных крестов храма, начались работы 
по внутренней отделке и благоустройству 
прилегающей территории.

И вот в день, на который приходят-
ся именины четырёх христианских свя-
тых, в честь которых отмечается празд-
ник Веры, Надежды, Любови и матери 
их Софии, митрополит Новосибирский 
и Бердский Никодим совершил великое 
освящение храма в их честь. За богослу-
жением молились прихожане — жители 
Пашино. Стены храма окропили святой 
водой и совершили помазание их освя-
щённым миром, а также провели тор-
жественный крестный ход.

По окончании чина освящения ми-
трополит Никодим обратился к верую-
щим со словами: «Для всех для нас глав-
ное — не то, как мы устроимся в этом 
мире, а то, как мы придём в Царство 
Небесное. Именно об этом нам посто-
янно напоминает Церковь, призывая 
совершать благие дела во славу Христа и 

Его Церкви Святой. Различные дела, раз-
личные подвиги: кто-то достойно пере-
носит страдания, болезни, кто-то видит 
оправдание для себя в том, что воспиты-
вает православных, глубоко верующих 
людей, кто-то — в том, что без страха и 
упрёка благовествует слово Божие, кто-
то — в том, что созидает храмы. И вот се-
годня, когда мы служили в этом храме, 
мы молились за всех тех, кто совершает 
эти добрые дела, и прежде всего за тех, 
кто является благотворителем, благоу-
строителем святого храма сего».

После этого митрополит Никодим 
причастил прихожан и вручил награды 
строителям и благотворителям. Депутат 

Вячеслав Илюхин отмечен медалью 
«За служение Новосибирской епар-
хии Русской Православной Церкви». 
А депутату Совета депутатов города 
Новосибирска Леониду Рыбину вру-
чили епархиальный памятный знак «За 
усердные труды». 

Памятным знаком и епархиальными 
грамотами были отмечены также все те, 
кто помогал в строительстве храма.

После освящения храма митропо-
лит Никодим освятил памятник бла-
женной старице Матроне Московской, 
установленный на территории хра-
ма во имя святого праведного Иоанна 
Кронштадтского.
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Новоселье с весельем 
24 сентября в Пашино новосёлы 
получили ключи от квартир первого 
дома жилого комплекса «Поколение». 
Для счастливых обладателей новых 
квартир устроили настоящий праздник 
с угощением, концертной программой и 
развлечениями для детей. 

В первый день ключи от квартир по-
лучили первые 14 семей, а за неделю — 
около 120.

Первая очередь нового ЖК — жилой 
дом на 184 квартиры с интересными ар-
хитектурными и планировочными ре-
шениями, отличным благоустройством 
дворовой территории, детскими пло-
щадками и уличными тренажёрами… 
Рядом, буквально под окнами, — бе-
рёзовая роща. Всего таких домов в ЖК 
«Поколение» будет четыре.

Новая квартира — как начало новой 
жизни: это и новые впечатления, и новые 
соседи, и новая комфортная территория. 
Для жилого района Пашино сегодняшнее 
событие — далеко не рядовое. Приветствуя 
новосёлов, этот факт подчеркнул депутат 

заксобрания Вячеслав Илюхин.
Отметим, что строительство ЖК 

«Поколение», которое ведёт специализи-
рованный застройщик «ГринАгроСтрой» 
(входит в группу компаний «Север»), 
идёт высокими темпами — первый дом 
строился меньше года.

— Мы прекрасно понимаем, что люди 
ждут новые квартиры, поэтому стара-
емся строить быстро. Первый дом по-
строили на четыре месяца раньше, чем 
планировали изначально, — рассказы-
вает руководитель компании Вячеслав 
Илюхин. — Вы сами можете оценить ка-
чество строительства, материалов отдел-
ки квартир, благоустройство. Здесь всё 
сделано по принципу полной безопас-
ности: двор без машин, когда благодаря 
сквозным подъездам пешеходная зона 
отделена от проездов, ограждение двора, 
видеонаблюдение, места для консьер-
жей. Первые три месяца видеонаблюде-
ние и консьержей оплачиваем мы, даль-
ше жильцы уже сами решат, нужны ли им 
эти услуги.

Депутат подчеркнул, что 6% квартир 
ЖК «Поколение» отдаётся под расселе-

ние из ветхого аварийного жилья. «И 
мы настаиваем, чтобы в первую очередь 
это было расселение именно ветхого 
аварийного жилья в Пашино», — сказал 
Вячеслав Илюхин.

Квартиры здесь предлагаются как с 
готовой отделкой качественными ма-
териалами от застройщика, так и с чер-
новой отделкой. Каждый волен вы-
бирать понравившийся ему вариант. 
Предоставляются все необходимые кон-
сультации, помощь в оформлении доку-
ментов и другие услуги.

Новосёлы своим новым жильём до-
вольны: «Тихий, спокойный, зелёный 

район, — говорят они. — Всё рядом, близ-
ко, всё удобно и доступно». 

Действительно, Пашино — микро-
район со сложившейся инфраструкту-
рой. Здесь есть хорошие школы и дет-
ские сады. А центр внешкольной работы 
«Пашинский» с огромным количеством 
кружков, спортивных секций и творче-
ских коллективов самого широкого спек-
тра предоставляет почти неограничен-
ные возможности досуга и всесторонне-
го развития детей и их талантов.

В этом новосёлов убедила и концерт-
ная программа, составленная из ярких 
номеров коллективов ЦВР «Пашинский».

Богатый 
урожай
Клуб избирателей Вячеслава Илюхина, региональное 
отделение партии «Родина» и Дом детского творчества 
имени А. Гайдара организовали для жителей 
микрорайона Юбилейный праздник «День урожая» и 
конкурс «Цветы России — расцветай, моя Родина».

На суд гостей и посетителей представили всё многооб-
разие и многоцветие плодов, овощей, фруктов, ягод, зеле-
ни и цветов, которые радуют глаз сибиряков в конце авгу-
ста. Ошибается тот, кто считает, что День урожая в городе 
— праздник исключительно для пенсионеров-садоводов. 
Активное участие в нём приняли ДДТ имени А. Гайдара, 
школы и детские сады Калининского района, детская би-
блиотека имени А. М. Волкова.

А сколько фантазии было проявлено в оформле-
нии цветочных и овощных композиций и забавных 
поделок! Как удивили участники разносолами, варе-
ньем и оригинальной выпечкой! Участников и гостей 
праздника урожая приветствовал депутат заксобрания 
Вячеслав Илюхин. Знакомясь с ярким великолепи-
ем выставки осенних даров, депутат не удержался от 
соблазна попробовать, что за соленья-варенья приго-
товили к празднику школа №143 и детский сад №72 

«Мир детства». Концерт для гостей на все возрасты и 
вкусы обеспечили творческие коллективы ДДТ имени 
А. Гайдара и ансамбль «Русская песня».

День урожая явно пришёлся по душе детям и подрост-
кам. Для них были и аквагрим, и весёлые мимы, которые 
вместе с фольклорным коллективом «Ладья» знакомили 
ребят с народными играми и забавами. Детвора и под-
ростки были и артистами, и благодарными зрителями, 
и авторами удивительных композиций из плодов и цве-
тов, и дегустаторами…

Организаторы праздника придумали добрый деся-
ток номинаций, победителям которых вручили почёт-
ные грамоты и памятные подарки от Клуба избирате-
лей Вячеслава Илюхина. Наградили и отметили всех, 
кто принял участие в выставке осенних даров. А на-
градой для гостей стало хорошее настроение. Словом, 
в выигрыше оказались все, кто побывал на празднике, 
возрождающем традиции добрососедства.

Лето с футбольным мячом
Кубок Клуба избирателей Вячеслава Илюхина 
в честь 130-летия Новосибирска разыграли 
дворовые команды Калининского района.

В матче встретились команды двора домов №32 
и №34 с улицы Объединения и ТОС «Возрождение». 
Поединок за кубок получился жарким и драматич-
ным. В первые минуты инициативу захватили ребя-
та из команды ТОС «Возрождение» — они провели 
несколько удачных атак и повели 2 : 0. Но мальчишки 
с улицы Объединения не пали духом. Они выровня-
ли игру, и на перерыв команды ушли при счёте 6 : 6.

Во втором тайме долгое время игра была равной: 
стоило какой-либо из команд выйти вперёд, как со-
перник тут же сравнивал счёт. Однако в итоге ребята 
из команды улицы Объединения показали более ор-
ганизованную игру, к тому же в нескольких эпизодах 
уверенно и самоотверженно сыграл их вратарь. В ре-
зультате эта команда в конце матча забила два мяча 
и одержала победу со счётом 11 : 9.

Победителям вручили Кубок Клуба избирате-
лей Вячеслава Илюхина, диплом и вкусный пи-
рог. Утешительный приз достался команде ТОС 
«Возрождение».

Добавим, что спортивная площадка, на которой 
прошёл матч, как и ещё несколько спортплощадок 
Калининского района, реконструирована в рамках 
исполнения наказов избирателей депутату заксо-
брания Вячеславу Илюхину. Это позволило улучшить 
условия для занятий детей и подростков спортом.

Победа будет 
за нами!
«Спасибо за поддержку! Победа будет за нами!» 
— бойцы из зоны СВО благодарят новосибирское 
отделение партии «Родина» за помощь и 
поддержку.

Воины, участвующие в специальной военной опе-
рации, эмоционально поблагодарили депутата заксо-
брания Новосибирской области Вячеслава Илюхина 
и региональное отделение партии «Родина» за по-
мощь подразделениям Вооружённых сил.

Кирилл, опубликовавший пост со словами бла-
годарности на своей странице в ВК, участвует в бо-
евых действиях с первых дней СВО на территории 
Украины. «Спасибо за броню, за специмущество, 
за поддержку! Калининский район Новосибирска 
держит оборону», — написал он. К его словам до-
бавим, что по инициативе Вячеслава Илюхина 
Новосибирское региональное отделение партии 
«Родина» с первых дней проведения СВО регуляр-
но помогает нашим бойцам. Сбор гуманитарной 
помощи проходит при активном участии жите-
лей Пашино, всего Калининского района, большой 
вклад вносят компании и организации.

В подразделения Вооружённых сил были пере-
даны медикаменты, продукты, тёплые вещи, пило-
материалы, различное имущество и снаряжение: 
средства связи, полевые генераторы, квадрокопте-
ры и многое другое. Значительная часть имущества 
и снаряжения, переданного бойцам, приобретена на 
личные средства Вячеслава Илюхина. 

В общественных приёмных депутата была орга-
низована работа волонтёров, которые вязали для 
бойцов тёплые вещи, изготавливали маскировоч-
ные сети. 

Кроме того, Клуб избирателей Вячеслава Илюхина 
оказывает постоянную поддержку бойцам, поступа-
ющим на лечение и реабилитацию в 11-й отдельный 
медицинский батальон — военный госпиталь в ми-
крорайоне Гвардейский в Пашино.
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Исполняя наказы
Исполнение наказов избирателей — приоритет 
в депутатской работе. Поэтому депутаты 
постоянно держат в центре внимания 
выполнение наказов своих избирателей, 
контролируют ход работ. Самая большая 
часть наказов касается создания комфортной 
городской среды и ремонта дорог.

РЕМОНТ ДОРОГ
В этом году на территории избирательного округа 

№24 сразу на нескольких оживленных улицах были раз-
вёрнуты дорожные работы по наказам, данным изби-
рателями депутату заксобрания Вячеславу Илюхину:
	¤ Отремонтирована проезжая часть улицы Народная (от 
Сухого лога до ул. Учительская)

	¤ Завершается ремонт на ул. Учительской на участке от 
ул. Богдана Хмельницкого до ул. Авиастроителей. Новое 
асфальтобетонное полотно уложено на участке протяжен-
ностью 1,16 км

	¤ Реконструируется проезжая часть на ул. Писемского (от ул. 
Богдана Хмельницкого до ул. Авиастроителей)

	¤ Ремонт почти километрового участка ул. Тайгинская (от ул. 
Богдана Хмельницкого до железнодорожного переезда)

	¤ Завершена работа по ремонту дороги на ул. Флотская в 
жилом районе Пашино. Новое дорожное полотно здесь 
уложено на участке 800 м

	¤ Отремонтирована проезжая часть на участках ул. Маги-
стральная и ул. Солидарности

	¤ Обустроены тротуары на ул. Турухановская и ул. Чекалина

БЛАГОУСТРОЙСТВО ДВОРОВЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ

По наказам избирателей депутату заксобрания 
Вячеславу Илюхину:
	¤ Благоустройство дворовой территории домов №32/1, 34, и 
36 по ул. Народная. Расширены внутридворовые проезды, 
обустроены дополнительные парковочные места, пеше-
ходная дорожка. Сделан выезд от дома №32/1 на проез-
жую часть улицы Народная

	¤ Благоустройство дворовой территории домов №31, 31/1, 
33 по ул. Объединения. Сделан ремонт и расширение 
проездов во дворе, обустроены дополнительные парко-
вочные места для автомобилей жильцов, отремонтирова-
ны тротуары

	¤ По наказам избирателей депутату заксобрания Вячеславу 
Илюхину и депутату Совета депутатов города Новосибир-
ска Леониду Рыбину:

	¤ На ул. Новоуральской, 9 выполнена работа по расшире-
нию внутридворового проезда и оборудованы несколько 

дополнительных парковочных мест для личных автомоби-
лей жильцов

	¤ Обустроена пешеходная дорожка у дома №13/4 по ул. 
Новоуральской

	¤ Сделан тротуар, ведущий от жилых домов к остановке 
общественного транспорта и отделению Почты России во 
дворе домов №29, 27 и 27 А на улице Новоуральской
Депутат заксобрания Новосибирской области 

Вячеслав Илюхин всегда контролирует выполне-
ние наказов избирателей. К контролю и провер-
ке качества выполнения работ Клуб избирателей 
Вячеслава Илюхина привлекает старших много-
квартирных домов и активных жителей. 

Отчёт о расходах депутатского 
фонда Вячеслава Илюхина в 2023 
году

МБУДО «ЦВР «Пашинский» (ул. Флотская, 8):
	¤ приобретение снегоуборщика — 120 тыс. рублей,

	¤ приобретение оргтехники — 180 тыс. рублей,

	¤ приобретение оборудования и инвентаря для занятий по 
патриотическому воспитанию — 220 тыс. рублей,

	¤ приобретение спортивных тренажёров для зала «Лыжные 
гонки» — 100 тыс. рублей,

	¤ установка оборудования для мини-площадки ГТО — 230 
тыс. рублей (изменение — ремонт покрытия площадки в 
спорткомплексе; изменения ещё не прошли).
МКДОУ д/с №249 (ул. Солидарности, 81а): установка 

уличного освещения — 150 тыс. рублей.
МКДОУ д/с №229 (ул. Солидарности, 70а): ремонтные 

работы — 400 тыс. рублей (делают новую смету).
МКДОУ д/с №475 «Антошка» (ул. Новоуральская, 1/2): 

ремонт системы отопления в группе — 100 тыс. рублей.
ГБУЗ НСО «ГБ №4» (ул. Новоуральская, 27/1): приоб-

ретение стерилизатора парового (100 л) для стационара 
— 450 тыс. рублей (идут торги).

МБОУ СОШ №173 (ул. Столетова, 22): приобретение 
стульев в фойе — 170 тыс. рублей (деньги получены, вы-
ходят на торги).

МБОУ СОШ №143 (ул. Объединения, 82/2): ремонт от-
мостки — 350 тыс. рублей (делают дополнительный объ-
ём по другому контракту).

Дом детского творчества имени А. Гайдара (ул. 
Объединения, 23/2): приобретение и установка метал-
лической входной двери, демонтаж старой двери — 60 
тыс. рублей.

МАДОУ д/с №72 «Мир детства» (ул. Макаренко, 48): 
ремонт туалетной комнаты — 300 тыс. рублей.

Обустройство муниципальной территории по ул. 
Макаренко, 52: строительство дорожки из гранитного 
отсева — 500 тыс. рублей (деньги пока отозваны, требу-
ется новый проект, депутат запланировал выезд и ос-
мотр площадки).

Установка игрового и/или спортивного оборудова-
ния и/или малых архитектурных форм на придомовой 
территории по ул. Столетова, 16 — 200 тыс. рублей.

Детский морской центр «Каравелла» имени А. 
Москаленко (ул. Б. Хмельницкого, 26/1): приобретение 
электроинструментов и оборудования — 130 тыс. ру-
блей.

МБОУ СОШ №26 (ул. Олеко Дундича, 1/1): поставка и 
установка одежды для сцены —100 тыс. рублей (школа 
должна предоставить письмо).

МКДОУ д/с №430 (ул. Учительская, 22/2): установка 
малых форм и игрового оборудования — 250 тыс. ру-
блей (деньги получены, идут торги).

Снос с корчеванием (дроблением) пня и/или обрезка 
зелёных насаждений по ул. Александра Невского, 32, ул. 
Учительская, 39 и 50, ул. Народная, 57/1, 61/1 и 63, ул. Б. 
Хмельницкого, 54 и 59 — по 30 тыс. рублей по каждому 
адресу (в работе у администрации).

Обустройство придомовой территории по ул. Б. 
Хмельницкого, 49 — 50 тыс. рублей.

Обустройство придомовой территории по ул. Б. 
Хмельницкого, 61/1 (устройство ограждения спортив-
ной площадки) — 300 тыс. рублей (в работе).

Новое дорожное полотно 
на улице Учительской. 

Сделанная отмостка в школе 
№143.

За помощью — на приём к депутату
Приём депутатами своих избирателей 
хоть и называется личным, но 
вопросы, которые ставят граждане, в 
большинстве случаев общественные — 
чаще всего они касаются жизни всего 
многоквартирного дома, целой улицы 
или всего жилого района.

На каждый приём к депутатам при-
ходят больше десяти человек. Круг про-
блем самый разный — от расселения 
ветхого аварийного жилья и ремонта 
дорог до снабжения садового неком-
мерческого товарищества питьевой во-
дой, от благоустройства дворовой тер-
ритории до ремонта детской школы ис-
кусств…

Там, где возможно, депутаты вмеши-
ваются и помогают сразу. Сложные во-

просы требуют времени, для того чтобы 
вникнуть в детали и получить заключе-
ние специалистов.

В жилом районе Пашино депу-
тат заксобрания Вячеслав Илюхин 
и депутат Совета депутатов города 
Новосибирска Леонид Рыбин лич-
ный приём граждан проводят вместе. 
Практика таких совместных приё-
мов давно подтвердила свою эффек-
тивность: городской избирательный 
округ №17 является частью областно-
го округа №24, и проблемы, с кото-
рыми обращаются люди, двум депу-
татам, областному и городскому, ре-
шать вместе быстрее и эффективнее. 
И Вячеслав Илюхин, и Леонид Рыбин 
считают прямое общение с избирате-
лями одним из главных направлений 
в работе.

Чтобы узнать дату и время очеред-
ного личного приёма и записаться на 
него, вам нужно обратиться в одну из 
общественных приёмных депутатов. 

Вячеслав ИЛЮХИН:
— Личный приём — это всегда пря-

мая адресная помощь моим избирате-
лям. Такие контакты с жителями — 
ключевая часть депутатской работы. 
Во время личных приёмов в диалоге с 
избирателями мы сверяем правиль-
ность решений заксобрания, видим но-
вые темы и проблемы, которые требу-
ют решения на законодательном уров-
не. И ещё: если люди идут на прямой 
разговор со своим депутатом, значит, 
они доверяют ему, надеются, что де-
путат поможет решить проблему.


